



Da EU 'visto bueno' a aranceles para Asia

JASSIEL VALDELAMAR*jvaldelamar@elfinanciero.com.mx*

La decisión de México de incrementar aranceles a más de mil 400 productos provenientes de países sin tratado de libre comercio, principalmente de Asia, fue bien recibida por el gobierno de Estados Unidos al calificarla como un factor positivo de cara a la revisión del T-MEC en 2026, al considerarse una señal concreta de alineación en materia de seguridad económica y combate a prácticas de economías no de mercado.

Así lo expuso el representante comercial de Estados Unidos (USTR), Jamieson Greer, al rendir su informe ante el Congreso de su país sobre la operación del tratado comercial más grande del mundo, y la estrategia de la Administración estadounidense rumbo a la revisión conjunta del acuerdo, prevista para el 1 de julio de 2026.

En su diagnóstico, destacó que México ha comenzado a responder a una de las principales preocupaciones de Washington, que es el uso del territorio mexicano como

GENERALES

El Gobierno de México ha insistido en que los más de 1,400 aranceles que México impondrá a países con los que no tiene acuerdos, no tienen dedicatoria.

plataforma para eludir aranceles y reglas de origen por parte de terceros países, en particular China

Para Estados Unidos, los aranceles de México representan un primer paso hacia la alineación estructural en temas de seguridad económica, uno de los ejes centrales que Washington pretende colocar en la revisión del T-MEC.

Estados Unidos dejó claro que la revisión del T-MEC no será automática, sino un proceso de negociación condicionada en el que la continuidad del acuerdo dependerá de que México y Canadá acepten cambios estructurales de fondo en áreas clave como reglas de origen, seguridad económica, inversión extranjera y alineación frente a economías no de mercado.

El funcionario subrayó que, si bien existe respaldo generalizado al tratado entre sectores productivos, las deficiencias acumuladas en estos seis años impiden una ratificación automática, por lo que Estados Unidos mantendrá abiertas todas las opciones, incluida la no renovación, si no se alcanzan resultados satisfactorios.